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Le lin normand se lance dans un projet bÃ©ton Les 5 ...

lin. En plus, elle a une meilleure per- formance thermique que la fibre de verre. Â» Plus isolante, elle conserve mieux la chaleur et a une capacitÃ© Ã  se rÃ©gÃ©nÃ©rer. 
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Normandie



Ouest-France Mardi 5 mai 2015



Le lin normand se lance dans un projet béton



Un éleveur de l’Orne en grève de la faim



Les entreprises de la région. Depuis septembre dernier, CMEG pilote la recherche et le développement du « Bton-lin ». Ce produit écologique est à base de fibres de lin. Sa commercialisation pourrait débuter en 2016.



Thierry Thomas, éleveur de veaux, près d’Argentan, a cessé de se nourrir, hier. Il redoute la fin de son exploitation.



« Je ne vois plus d’issue. Nos revenus baissent depuis sept ans et s’effondrent depuis trois ans », assure Thierry Thomas, agriculteur de 49 ans. Il a installé sa caravane, hier à 15 h, à l’entrée de l’entreprise Socopa de Gacé, dans Orne, et a entamé aussitôt une grève de la faim. « Je souhaite que le fonctionnement de la filière bovine soit remis à plat et que des mesures soient prises rapidement pour remédier à la crise », explique-t-il. Depuis trente ans, il élève et engraisse des bovins au Gaec des Blandinières, à Argentan, et les revend à la Socopa, spécialisée dans l’abattage.



« Le béton, c’est gris pour les gens. Mais, on peut faire de la couleur et plein de choses avec le béton. » Matthieu Dufeu ne manque pas d’enthousiasme. C’est lui qui chapote pour CMEG (Coopérative métropolitaine entreprise générale), à Bretteville-l’Orgueilleuse, le projet « Bton-lin ». C’est-à-dire un béton qui contient des fibres de lin, et non pas de l’acier. « Aujourd’hui, à CMEG, on réalise du béton à partir de fibres de verre, une source fossile importée du Japon et de la Chine, souligne le porteur du projet. Mais de plus en plus, on est incité à tendre vers le biomatériau. On essaie d’anticiper les futures législations. »



900 veaux



Pourquoi le lin ? Non seulement parce que la Normandie en est le premier producteur mondial, mais aussi parce qu’il a des propriétés intéressantes. « La résistance mécanique de la fibre de lin est quasiment la même que celle de la fibre de verre, souligne Jonathan Page. Il travaille dans un laboratoire de l’École supérieure d’ingénieurs des travaux de la construction (Esitc) à Caen, autre partie prenante du projet avec le laboratoire CNRT Crismat et l’entreprise Depestel, qui fournit le lin. En plus, elle a une meilleure performance thermique que la fibre de verre. » Plus isolante, elle conserve mieux la chaleur et a une capacité à se régénérer. « Le lin renforce le rôle anti-fissuration du béton », ajoute Matthieu Dufeu. Tous les voyants sont au vert pour ce projet en béton.



Ouest-France



Jamais été utilisée dans le béton



Jonathan Page dans un laboratoire de L’Esitc, où il travaille sa thèse pour développer notamment le Bton-lin et Matthieu Dufeu qui porte le projet pour CMEG.



Mais le processus prendra du temps. La thèse de Jonathan Page, préalable à l’application industrielle, ne fait que démarrer. Le chercheur souligne que « la fibre de lin n’a jamais été utilisée dans le béton. » L’objectif est ambitieux : « On espère pouvoir commercialiser ce type de béton en 2016. Mais seulement pour ce qui concerne la partie esthétique, celle qui habille l’ensemble. » CMEG pourra intégrer cette fibre de lin dans ces panneaux préfabriqués.



Pour les deux prochaines années, ce beau projet, financé en partie par la Région et les fonds européens, est estimé à 510 215 € ! « C’est sûr qu’on ne pourrait pas le faire sans les aides européennes du Feder. Mais on souhaite que notre Bton-lin soit moins cher que l’actuel. » Ensuite, à partir de 2016, les études commenceront pour intégrer cette fibre dans la partie structurelle du béton, celle capable de supporter des charges. « À terme, on aimerait qu’elle remplace une partie de l’ar-



mature », souligne Matthieu Dufeu. De quoi mettre pas mal de pression sur les épaules de Jonathan Page, qui préfère quand même prévenir : « Un bâtiment en béton armé, on ne le remplacera jamais à 100 % par des fibres végétales. »



Jérôme DECOSTER.



Jean-Yves Desfoux.



Une première, hier à Caen, avec la réunion des cinq présidents des départements normands. En arrière plan les enjeux de la réunification.



Jean-Léonce Dupont, UDI, président du Calvados ; Sébastien Lecornu, UMP, pour l’Eure ; Alain Lambert, UDI, pour l’Orne et Pascal Martin, UDI, pour la Seine-Maritime. Manque sur la photo le président UMP de la Manche.



d’électricité



en



commun.



Sur la question de la capitale de la future Normandie, Sébastien Lecor-



nu prévient : « Pas question qu’un homme seul, dans son bureau au quai d’Orsay ou place Beauvau, décide pour tout le monde ». Jean-



Léonce Dupont demande « une vraie concertation. Pas celle où l’on connaît les conclusions avant de discuter ». Il préconise une solution ne concentrant pas tous les pouvoirs : « Pourquoi pas la préfecture à Rouen, le conseil régional à Caen et le conseil économique et social au Havre ? » Ses collègues acquiescent. Autre terrain d’entente : les régionales de décembre. Les cinq présidents souhaitent que « l’heureux alignement de planètes » se poursuive avec un conseil régional de Normandie passant à droite. Sébastien Lecornu va plus loin en affirmant qu’il soutiendra Hervé Morin (UDI), potentiel chef de file de la droite. Autre élu UMP, Philippe Bas, président de la Manche n’a pas pu dire s’il était sur cette ligne. Reparti au Sénat, il était absent de la conférence de presse qui a conclu la rencontre. Les cinq présidents auront encore l’occasion de parler de l’avenir de la Normandie. Ils ont déjà convenu de se revoir le 29 juin à Giverny, dans l’Eure. Jean-Chirstophe LALAY.



La Normandie en bref Attentat de Karachi : Cazeneuve à Cherbourg vendredi Gravement blessé dans une sortie de route Bernard Cazeneuve, ministre de l’Intérieur, sera présent à Cherbourg, à la Cité de la mer, vendredi 8 mai. Comme il le fait tous les ans, il rendra hommage, aux côtés des familles



des victimes et des élus, aux 11 employés français de la Direction des constructions navales, victimes de l’attentat du 8 mai 2002.



Caen - Rouen: « La loi est clair » dit un élu caennais Dans le débat qui fera quoi entre Caen Rouen, Xavier Le Coutour, élu PRG de Caen, réagit en rappelant que la loi est clair. « La loi votée le 16 janvier 2015, avec l’amendement porté par le député PRG Alain Tourret sont clairs. Par principe, les services et les fonctionnaires de l’Etat et du Conseil régional ne peuvent être réunis dans la même ville, sauf si les 3/5 des (futurs) conseillers régionaux en décident autrement et choisissent de tout réunir dans la même ville. Tout réunir au même endroit serait donc l’exception à la règle qui veut que les responsabilités soient partagées. »



En conséquence, Xavier Le Coutour « demande simplement que la loi soit la base des réflexions et des travaux de préfiguration et que Caen soit le siège d’un des deux exécutifs normands, à savoir la Région. » De son côté, Gilles Déterville, conseiller départemental PS de Caen, l’assure: « La préfecture de Région à Rouen et le siège du conseil régional à Caen, c’est vers cette solution qu’il faut aller… Bernard Cazeneuve vient de rappeler les enjeux de la réunification normande avec une répartition équilibrée des pouvoirs. »



Un conducteur de 25 ans a été grièvement blessé dans une sortie de route, à Cardonville, à proximité d’Isigny-sur-Mer. L’accident s’est produit dimanche vers 21 h 30. Seul à bord de son véhicule, un jeune homme roulait sur la route qui relie Osmanville à Grandcamp-Maisy. L’automobiliste a perdu le contrôle de son véhicule. À leur arrivée sur les lieux,



les secours ont découvert le jeune homme inconscient. Les pompiers ont dû recourir aux moyens de désincarcération pour extraire la victime du véhicule. Dans un état grave, cet habitant d’Osmanville a été transporté au CHU de Caen. Lundi après-midi, il était toujours dans un état préoccupant.



Un corps retrouvé sur la plage près de Barneville Lundi matin, vers 10 h, une femme qui se promenait sur la plage de Saint-Jean-de-la-Rivière, près de Barneville dans la Manche, a alerté les pompiers après avoir fait une macabre découverte. Elle a découvert un corps en état de décomposition, D’après ses papiers, il s’agit de Gérard Lecathelinais, Blainvillais de 85 ans. Il était porté disparu depuis le 19 avril, alors qu’il était parti à la pêche à pied depuis la cale de Gon-



la Socopa mais au système au général. Je n’ai plus actuellement les moyens d’acheter d’autres veaux, annonce Thierry Thomas. L’existence même du Gaec et de l’emploi de ses quatre associés est en cause, d’ici six mois ou un an ». Thierry Thomas exige qu’une table ronde regroupant tous les acteurs de la filière bovine s’organise à Gacé pour cesser son action.



Brice MALET.



Free-party en forêt : et après ?



1 500 teufeurs se sont réunis tout le week-end sur un ancien site minier dans la forêt de Saint-Clair-de-Halouze, près de Flers.



La vie des entreprises de l’Ouest sur ouestfrance-entreprises.fr



Les 5 départements font la grande Normandie « Un alignement heureux des planètes ». Le jeune président UMP de l’Eure a déjà le sens de la petite phrase. Sébastien Lecornu, 28 ans s’est félicité, hier, d’être aux côtés de ses quatre homologues normands, « appartenant tous à la même famille politique ». Un peu plus d’un mois après les élections, les cinq présidents des départements normands se sont retrouvés à Caen. « La réunion du bon sens, selon Alain Lambert, président UDI de l’Orne. Nous avons six ans devant nous et nous devons prendre en compte le contexte d’une Normandie réunifiée. Logique dans ces conditions de nous rencontrer rapidement ». Pour Jean-Léonce Dupont, président UDI du Calvados, « les cinq départements doivent réfléchir à des démarches communes pour s’entraider ». Pas d’annonce concrète mais des pistes inspirées par des coopérations existantes : les Bas-Normands ont déjà uni leurs trois laboratoires spécialisés dans l’environnement et la santé animale ; les HautNormands passent des commandes



Le Gaec des Blandinières achète des veaux de huit mois et les engraisse durant dix mois, avant de les revendre. Le Gaec achète chaque année environ 900 veaux. Hors, le prix d’achat grimpe et le prix de vente baisse. D’où un effet ciseaux qui rogne les marges des éleveurs. « Nous appliquons les prix du marché », indique, de son côté, Nicolas Dumesnil, directeur de la Socopa. « Je n’en veux pas spécialement à



Thierry Thomas, éleveur engraisseur de veau, à Gacé.



neville, à Blainville-sur-Mer.. C’est son épouse qui avait donné l’alerte, en début de soirée, ne le voyant pas revenir. Des moyens importants avaient été déployés pour le retrouver, en vain. Cet octogénaire pratiquait depuis de nombreuses années la pêche à pied. Une enquête a été ouverte. Les examens prochainement réalisés sur le corps devraient permettre de déterminer l’origine du décès.



La fête s’est déroulée sur le site du Carreau de la mine, au sud de Flers.



« Tout s’est très bien déroulé, rassure Joëlle Serais, la maire de la commune de Saint-Clair-de-Halouze, près de Flers, ça s’est passé dans le calme, il n’y avait aucune violence des participants. » L’édile n’a pas reçu de plainte des quelques riverains du site. « La musique ce n’était pas flagrant, ils étaient loin, dans la forêt et dans une cuvette. » Même si la free-party n’a pas été émaillée d’incidents, les organisateurs devront s’expliquer devant un juge. « Les personnes à l’origine de la rave-party risquent 1 500 € d’amende et 7 500 € pour l’association (s’il en existe une, N.D.L.R.) », précise le procureur de la République d’Argentan, Hugues de Phily, en charge de l’enquête. Pour le moment, un homme, originaire du Finistère, s’est signalé aux forces de l’ordre. Le Parquet prend l’affaire au sérieux. « C’est la première fois qu’il y a un événement de cette ampleur



dans le département de l’Orne, ça s’est plutôt bien passé mais il ne faudrait pas que ça se reproduise », prévient le procureur. 150 gendarmes ont été mobilisés tout le week-end. « L’idée ce n’est pas d’empêcher les jeunes de s’amuser mais il y avait un vrai problème concernant les conditions de sécurité et pas d’autorisation préalable. » En attendant une comparution devant le tribunal de police, une partie du matériel des teufeurs a déjà été saisie par les forces de l’ordre qui ont aussi procédé au contrôle de tous les véhicules quittant les lieux. Une conduite sous l’emprise de stupéfiants a été relevée, ainsi que plusieurs infractions au code de la route. À 15 h, dimanche, les derniers fêtards sortaient du bois. « Tout a été rassemblé dans des sacs poubelles, reconnaît Joëlle Serais, ils ont laissé le site propre. »



Elodie DARDENNE.



L’héroïne transitait de Caen à Rouen



Quatorze membres d’un trafic d’héroïne sont jugés depuis hier à Lisieux pour des faits commis en Normandie. Quatorze prévenus originaires de Caen et Rouen comparaissent depuis lundi à Lisieux pour trafic d’héroïne, de cannabis et de cocaïne. Un procès-fleuve annoncé sur trois jours, et dont le premier acte a permis, hier, de reconstituer une partie du puzzle. Tout commence le 11 février 2014, par un contrôle nocturne des Douanes, au péage de Dozulé, sur l’autoroute A13. Les fonctionnaires découvrent 1 kg d’héroïne dissimulée dans deux paquets.



« Je pensais à des cailloux » La police judiciaire de Caen remonte une première branche du réseau, dans le quartier de la Grâce-de-Dieu à Caen. Au cours d’une perquisition, ils découvrent que Jeannine, 61 ans, a fermé les yeux pendant des mois sur le contenu des sacs déposés chez elle par Mourad, 33 ans, un ami de son ex-compagnon. « Je ne savais pas ce que contenaient les sacs, je pensais à des cailloux, bafouille Jeannine devant les juges. Ce n’est qu’en le voyant dans la cuisine avec une balance de précision que j’ai eu la puce à l’oreille. »



Outre la mule et cette « nourrice », l’instruction a permis d’identifier douze autres acteurs. Tous consommateurs, receleurs ou complices à la petite semaine de ce réseau normand qui, comme un seul homme, reste muet sur l’identité des fournisseurs. Mais qui savait se mettre en ordre de marche pour écouler la drogue lors d’allers-retours très lucratifs entre les deux capitales normandes. « J’étais payé 500 € par voyage, parfois même 800 € » décrit « Djibi », 27 ans, sans emploi, un garçon de la banlieue rouennaise qui apparaît comme l’organisateur. L’affaire montre la diffusion inquiétante de l’héroïne dans les quartiers populaires depuis des années. « Un véritable fléau sanitaire », décrit Lucie Robin-Lesage, pour le ministère public. « Ce n’est pas une drogue récréative. Sur les 180 000 personnes qui la consomment, 30 000 meurent d’overdose chaque année ». Le procureur a requis des peines allant jusqu’à 2 ans de prison ferme contre l’organisateur rouennais. Suite des plaidoiries de la défense ce matin.



Yann-Olivier BRICOMBERT.
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